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Rétrospective de l’automne

Retrouvez-nous sur 
Instagram @stsulpice81
et partagez vos photos  
#saintsul81 

Course Téléthon des écoles le 29 novembre Marche Octobre rose le 5 octobre

World Clean Up day le 22 septembre 

Festival Saint-Sul’Play le 22 septembre

Mobilisation des agents municipaux 
et des ALAE pour Octobre rose

Fête de la chataîgne le 11 novembre

Saint-Sulpice de rire du 1er au 10 novembre Tonnerre mécanique les 14 et 15 septembre

Concert de piano Unopia le 1er octobre
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Chères Saint-Sulpiciennes, chers Saint-Sulpiciens,

Alors que l’année 2024 touche à sa fin, nous 
souhaitons revenir sur les réalisations marquantes 
des derniers mois et partager nos perspectives 
pour l’avenir de Saint-Sulpice-la-Pointe.

Cette année a été riche en moments qui 
rapprochent, en gestes qui renforcent et en projets 
qui donnent un sens nouveau à la vie commune. 

L’ouverture du local jeunesse Tropik’Ado cet été a 
créé un espace chaleureux où nos jeunes peuvent 
grandir, s’épanouir et rêver. L’inauguration du 
gymnase du collège Saint-Jean, à l’initiative de la 
Fondation des apprentis d’Auteuil, est une autre 
belle promesse pour l’avenir : celle de bâtir un lieu 
où l’esprit d’équipe et le goût de l’effort trouvent 
leur place. Et enfin, le renouvellement de notre 
partenariat avec la MJC réaffirme notre conviction 
dans la culture et le partage comme socle d’une 
ville forte et solidaire.

Mais au-delà des pierres posées et des travaux 
réalisés, ce qui nous touche profondément, c’est 
votre présence, votre implication, vos sourires qui 
illuminent nos fêtes, et vos gestes qui tissent ce 
lien unique entre générations. 

Pour ce dernier bulletin municipal de l’année 2024, 
j’avais à cœur de mettre en avant nos aînés, 
notamment à travers l’association du Club des 
aînés, car ils portent en eux une mémoire vivante 
et un exemple précieux pour nous tous.

En 2025, nous continuerons d’avancer ensemble, 
animés par cette même envie et cet esprit de 
solidarité.

Au nom du Conseil municipal, je vous adresse mes 
vœux les plus sincères pour des fêtes emplies de 
douceur, de joie et d’amour auprès de vos proches. 

Prenez soin de vous et de ceux qui vous entourent. 

Avec toute mon affection,

RAPHAËL BERNARDIN 
Maire de Saint-Sulpice-la-Pointe

Édito Sommaire



Repas des aînésRepas des aînés
de Saint-Sulpice

Samedi 1er février 2025
Lieu à déterminer en fonction du nombre d’inscrits

Vous avez plus de 75 ans ?  
La municipalité vous offre un repas traiteur  

(apéritif, entrée, plat et dessert) et une animation musicale.

Uniquement sur inscription via le formulaire ci-dessous  
à déposer au CCAS ou en téléphonant au 05 63 34 10 50

avant le 15 janvier 2025.

12h

 J’ai entre 75 et 79 ans    je viens au repas du 1er février  
 J’ai 80 ans et plus  je viens au repas du 1er février   
  je ne viens pas au repas et je souhaite recevoir un colis gourmand
Nom :   Prénom : 
Adresse : 
Date de naissance :   N° de téléphone : 
Adresse mail :
 Je viens au repas seul(e)  Je viens au repas accompagné(e) par * :
Nom :   Prénom : 
Adresse :   
Date de naissance :  N° de téléphone : 
Adresse mail :
* Si la personne acompagnante est âgée de moins de 75 ans et /ou n’habite pas Saint-Sulpice-la-Pointe, elle devra s’acquitter d’une 
contribution de 28€.
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CLOWNS INTER- 
GÉNÉRATIONNEL  
ENFANTS/AÎNÉS 

De nombreux projets inter-  
générationnels se dévelop- 
pent dans notre ville pour 
favoriser la transmission et la 
compréhension des autres. 
Le projet “clowns” accueilli 
à l’Ehpad propose une 
dynamique commune aux 
résidents, citoyens jeunes, 
moins jeunes et clowns 
professionnels qui préparent 
un spectacle qui sera joué 
sur scène à l’été 2025. Il 
sera ensuite proposé dans 
d’autres établissements.

Depuis cet été, Julie Bougel est la nouvelle 
directrice de l’Ehpad municipal “Chez nous”. 
Trentenaire passionnée par son travail et 
maman de deux enfants, rencontre avec cette 

épicurienne qui œuvre à rapprocher les gens.

Comment s’est passée votre  
arrivée à Saint-Sulpice ?

Julie Bougel J’ai été très bien 
accueillie par toutes les équipes,  
les résidents et leur entourage. 
Je me retrouve entourée de bons 
vivants, facilitant l’instauration de 
moments festifs comme cela a 
été le cas lors de la fête de Noël de 
l’Ehpad le 18 décembre autour du 
Père Noël, d’un goûter, de jeux et 
cadeaux, et l’élection de la tenue  
la plus festive. Un vrai succès !

Quels sont les projets à venir 
pour l’Ehpad ?

Côté vie sociale, outre le projet 
clowns, l’association des familles 
de résidents “Vivre ensemble chez 
nous !” est force de proposition  : un 
bar éphémère estival à l’Ehpad se 
prépare par exemple.  
La collaboration avec le service 
social sera développée dans les 
prochains mois, afin d’organiser 
plusieurs formations-débats autour 
des droits et libertés des personnes 
âgées.

Côté fonctionnement,  
la bienveillance reste maître-mot. 
De nouveaux espaces d’échanges 
se dessinent pour faciliter le recueil 
des besoins et des envies des 
résidents.

Enfin, un projet dynamisant à long 
terme est celui de la reconstruction 
de l’Ehpad. Ce fil conducteur des 
prochaines années doit faciliter 
la transformation domiciliaire et 
donner vie à un lieu moderne et 
adapté à nos seniors.

En quoi notre Ehpad est-il  
spécifique ?

L’ambiance familiale et 
bienveillante qui se dégage dès  
le portail franchi est exceptionnelle. 
Les agents sont ouverts aux 
changements et ont à cœur 
d’accompagner les résidents avec 
une considération exemplaire.  
Je suis agréablement surprise 
par l’ouverture de l’établissement, 
grâce à l’intervention de nombreux 
bénévoles et associations 
partenaires auprès des résidents.

Solidarité

CCAS : des ateliers pour tous au service du lien social 
Le Centre communal d’action  
sociale (CCAS) organise des  
ateliers collectifs sur des  
sujets variés : départ à la retraite,  
économies d’énergie, mémoire, 
initiations à la sophrologie,  
activités physiques adaptées...

Ces séances ont pour vocation 
de renforcer le lien social, prévenir 
l’isolement et aider les participants, 
notamment les plus fragiles, à 
maintenir leur autonomie.

En 2025, de nouvelles rencontres 
thématiques enrichiront l’offre :  
soutien moral pour les plus de 
60 ans, journées sur la santé des 
femmes en octobre, sécurité rou-
tière, etc. Ces activités sont pos-
sibles grâce aux partenariats avec 
les acteurs associatifs et préventifs 
du territoire, et sont le plus souvent 
proposées gratuitement.

 Le + :  Le CCAS organise également 
le transport pour les personnes 
ayant des difficultés de déplace-

ment, afin de lutter concrètement 
contre l’assignation à résidence des 
plus vulnérables.

N’hésitez pas à pousser la porte du 
CCAS pour découvrir l’ensemble des 
services proposés.

CCAS - Espace Sicard Alaman 
11 Chem. de la Planquette 
Tél. : 05 63 34 10 50  
courriel : accueil@ccas81370.fr 

ENTRETIEN
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DES SÉANCES DE CINÉMA À 1€ POUR LES SENIORS 

Le cinéma Le Séjéfy’s assume aussi une vocation sociale ! 
L’association Septième art pour tous et la collectivité proposent 
régulièrement des séances de cinéma à 1€ pour les 65 ans et plus – 
l’occasion d’accéder à la culture à petit prix avec des films récents ou 
des classiques d’époque. 
Les écoliers ne sont pas en reste avec “1000 ciné goûters”, une autre 
façon de se familiariser au grand écran pour les plus petits.

La mutuelle 
communale : pas 
“Just” un gadget

La ville a mis en place depuis 
quelques années un dispositif de 
mutuelle communale. Celle-ci a 
été reconduite avec un nouveau 
prestataire afin d’offrir aux Saint-
Sulpiciens une complémentaire 
santé alliant qualité de prestations 
et cotisations attractives. 
Le choix s’est porté sur la Mutuelle 
Just. Les élus ont travaillé pour 
proposer des formules adaptées 
aux besoins des habitants et des 
tarifs en adéquation avec les 
possibilités de chacun.
Chaque adhérent à la mutuelle 
communale peut notamment 
bénéficier du remboursement de 
sa licence sportive jusqu’à 40€ 
valable pour tous les ayants-droit, 
accéder à la téléconsultation 
médicale, mais aussi bénéficier 
d’une offre de parrainage vous 
permettant d’économiser 300€ 
par an.
Des permanences sont organisées 
les vendredis des semaines paires 
au CCAS à compter de janvier pour 
rencontrer un conseiller. 

Pour tout renseignement  
0 809 546 000 ou sur www.just.fr

Monique Dauba, présidente de l’Amicale  
des aînés, nous présente son association.  
Une Saint-Sulpicienne dynamique et engagée !

Pouvez-vous nous parler de 
votre parcours personnel et de 
ce qui vous a conduit à vous  
engager en faveur des aînés ? 

Monique Dauba J’aime dire que 
j’ai quatre fois vingt ans ! Je suis 
veuve, j’ai 3 enfants et 4 petits-
enfants. Je suis fille d’agriculteurs, 
et installée à Saint-Sulpice depuis 
1958. J’ai travaillé à la ferme puis ai 
créé un commerce de prêt-à-porter-
mercerie actif de 1980 à 1990. 
Le bénévolat a toujours été présent 
dans ma vie. Je me suis engagée 
chez les parents d’élèves, au volley-
ball, à l’ADMR puis à l’Amicale des 
aînés que je préside depuis 2017. 

Quelles sont les missions et 
activités proposées au sein de 
l’Amicale ?

Nous voyons les aînés comme des 
porteurs de messages. À l’Amicale 
se valorisent les expériences par  
le partage, les projets et l’envie. 
Dans notre local, nous proposons 
de nombreuses activités : loisirs 
créatifs, concours de belote, lotos  
et jeux, gouters, mais aussi  
des activités sportives comme  
la marche, le yoga, la gym,  
la danse ou le hand-fit. De plus 
grandes manifestations, comme 
le grand loto, le spectacle-cabaret, 

l’expo-vente de Noël ou  
la distribution de colis nous 
occupent beaucoup. Toutes les 
rencontres intergénérationnelles 
que nous initions de la crèche à 
l’Ehpad nous ouvrent l’horizon. 
Enfin, nous participons à 
l’animation de grandes œuvres 
caritatives, comme Octobre rose 
ou le Téléthon lors duquel nous 
avons organisé deux marches 
ouvertes à tous dont une qui 
passait par l’Ehpad pour partager 
une séance de gym avec 
les résidents.

Pourquoi vous rejoindre ?

L’adhésion coûte 17€ par an et 
donne accès à un grand choix 
d’activités, pour la majorité sans 
suppléments. Nous jouons un rôle 
important dans la ville et pour le 
perpétrer nous recherchons des 
bénévoles disponibles et toute 
personne à l’aise avec les outils 
informatiques et l’administratif. 
Nous formons une grande famille 
où chacun est le bienvenu et 
accueilli en convivialité, avec 
beaucoup de rires et de partage. 

Amicale des aînés 
132 chemin de la Messale 
Tél. : 06 21 36 00 29  
amicale.desaines@sfr.fr

ENTRETIEN
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La MAS Lucie Nouet est un acteur 
clé de l’inclusion des personnes 
en situation de handicap sur le 
territoire. Cette Maison d’accueil 
spécialisée accueille jusqu’à 56 
personnes – dont quelques-unes 
en accueil de jour ou temporaire 
– dans 7 unités adaptées, et leur 
offre un cadre de vie collectif et 
sécurisant permettant de conci-
lier bien-être et recherche d’au-
tonomie.

De nombreuses animations 
volontaires sont proposées 
toute l’année, comme les 
activités physiques adaptées, 
la musicothérapie, la médiation 
canine, l’équithérapie et des sorties 
variées qui leur permettent de 
dépasser certaines difficultés de 
communication notamment.

La MAS Lucie Nouet s’appuie sur 
une équipe de près de 80 salariés, 
comprenant des aides-soignants, 
des aides médico-psychologiques, 
des accompagnants éducatifs et 
sociaux, des éducateurs sportifs, 
des professionnels de santé et  

des agents administratifs, 
qui œuvrent chaque jour pour 
accompagner les personnes 
dans leur quotidien. Cette 
équipe pluridisciplinaire portée 
par de belles valeurs éthiques 
et de bienveillance assure un 
accompagnement de qualité.

L’établissement est géré par 
l’APAJH du Tarn, une association 
départementale, 100% Tarnaise 
dont le siège social se trouve à Albi. 
Elle œuvre pour l’inclusion et les 
droits des personnes vivant avec un 
handicap depuis près de 60 ans et 
est financée par des fonds publics 
(Agence régionale de santé).

La MAS Lucie Nouet se veut ouverte 
sur le territoire en favorisant les 
sorties et les achats locaux.  
Elle joue un rôle central dans 
l’inclusion sociale des personnes, 
tout en contribuant à faire de Saint-
Sulpice-la-Pointe une commune 
plus inclusive. C’est un lieu 
d’épanouissement et de solidarité, 
dont les habitants gagnent à être 
connus ! 

 Le + :  les aînés inscrits auprès du 
CCAS vont régulièrement à la MAS 
pour bénéficier des équipements de 
la salle de motricité. De nombreux 
ponts existent entre services sociaux 
de la ville !

Service parentalité-inclusion : tout bon pour  
les familles !

La ville met à disposition des familles 
un service parentalité-inclusion, un 
espace d’écoute et de soutien pour 
les parents, les futurs parents et les 
enfants. Son rôle est de favoriser 
l’inclusion sociale en apportant des 
conseils pratiques, des informations 
sur les dispositifs d’aides, ainsi 
que des actions de prévention et 
de médiation. Cette cellule vise à 
accompagner les familles dans 
leur quotidien, en leur offrant des 
solutions adaptées. N’hésitez pas à 
pousser la porte de ce service public 
volontariste de la municipalité,  

à votre disposition pour œuvrer à  
la cohésion dans les foyers. 

+ d’infos : Service parentalité-
inclusion à l’Hôtel de Ville   
Tél. : 06 46 52 92 07  
parentalite@ville-saint-sulpice-81.fr

Connaissez-vous… la MAS Lucie Nouet ? 

La MAS Lucie Nouet implantée impasse Frédéric Chopin.

LA MAIRIE PARTICIPE !

Les services municipaux 
accueillaient le 21 novembre 
des stagiaires en situation de 
handicap à l’occasion de Duo 
Day. Cette journée s’inscrit 
dans la Semaine européenne 
pour l’emploi des personnes 
handicapées et encourage 
employeurs et personnes 
en situation de handicap à 
former des duos d’un jour pour 
partager un environnement et 
un quotidien professionnel.  
Un grand merci à Danielle, 
Cristel et Michel pour avoir 
joint leur force à celle de nos 
agents municipaux ! 
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Violences intra 
familiales : tous 
concernés

L’association Une autre femme 
organisait cet automne le  
festival À l’Unisson. Le 22  
novembre, une projection  
photographique “Le prix de 
ta violence” organisée par  
l’auteur-photographe Jean 
Garcia donnait lieu à des 
échanges impactants autour 
des bénévoles de l’association, 
du CCAS, de la Gendarmerie 
de Saint-Sulpice-la-Pointe et 
de la Maison de la Protection 
des Familles d’Albi. 

Lauréate du budget participatif 
du Conseil départemental, 
l’association mettra bientôt sur 
les routes le “Van essenti’elles” 
pour aller au-devant des 
victimes de violences 
intrafamiliales.
Besoin d’aide ou de conseils ? 
Des permanences sur rendez-
vous sont organisées les 
vendredis à la Maison France 
services. 

Une autre femme 
uneautrefemme.association@
gmail.com • 06 64 73 16 16  
www.uneautrefemme3181.org 
3919 numéro national 
d’écoute, d’information 
et d’orientation gratuit et 
anonyme 24h/24 7j/7. 

Leïla Hadjeb, infirmière, vous accompagne 
depuis octobre pour les téléconsultations 
médicales dans le cabinet municipal installé 

dans la bastide et opéré par Omedys.

Pouvez-vous vous présenter ?  

Leïla Hadjeb J’étais aide-
soignante de 1996 à 2013, année où 
j’ai obtenu mon diplôme d’infirmière. 
J’ai exercé en milieu hospitalier et 
en cliniques à Toulouse dans de 
nombreux services, le plus souvent 
auprès de personnes âgées.
Je suis installée en libéral à 
Bessières depuis 2017, et j’habite 
à Saint-Sulpice. Le métier ayant 
beaucoup évolué, je souhaitais me 
concentrer sur le soin et répondre au 
besoin de relationnel des patients, 
en entrant dans leur environnement 
personnel. J’ai choisi d’avoir peu 
de patients, pour prendre le temps 
avec eux.

En quoi consiste la téléconsul-
tation médicale et comment se 
passe une consultation ?

Les dispositifs médicaux connectés 
permettent de mettre en relation 
un médecin exerçant au sein d’un 
cabinet dédié à la téléconsultation, 
et un patient qui n’aurait pas de 
médecin traitant ou pour qui les 
délais d’obtention de rendez-vous 
sont trop longs. Je fais le lien entre 
le patient et le généraliste. 
À l’arrivée du patient, celui-ci me 
présente sa carte vitale et de 
mutuelle. 

Il s’installe sur le fauteuil, face à 
un ordinateur et webcam, mais 
c’est moi qui gère l’informatique. 
Je relève les constantes et pose de 
premières questions, le temps que 
le généraliste se connecte. Puis il 
mène la consultation, il est la voix, 
je suis ses mains : je manie les 
appareils d’auscultation, prends  
les relevés, mais seul le médecin  
les entend et les interprète.  
Si besoin, il édite une ordonnance 
que j’imprime sur place. Le rendez-
vous dure environ 20 minutes en 
tout.

Que diriez-vous à ceux qui  
hésitent encore à utiliser ce  
modèle de téléconsultation ? 

Une téléconsultation se passe 
comme une consultation normale. 
Je suis présente et accompagne 
pendant toute la durée. Si vous vous 
trouvez dans une situation de blo-
cage, ne renoncez jamais aux soins 
nécessaires. Le tiers payant y est 
pratiqué : la téléconsultation n’est 
pas plus chère qu’une consultation 
normale, et en l’occurrence aucune 
avance de frais n’est demandée. 

Prendre RDV :  
Omedys au 09 78 81 00 38  
(prix d’un appel local).

ENTRETIEN
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L’ADMR a besoin de vous ! 
L’Aide à domicile en milieu  
rural (ADMR) de Saint-Sulpice, 
active depuis plus de 50 ans, 
souhaite agrandir son équipe 
de bénévoles pour renforcer 
son action solidaire. 

L’association accompagne les 
personnes âgées, malades ou 
en situation de handicap en leur 
offrant des services à domicile et 
en favorisant le lien social.  
Les bénévoles peuvent participer 
à des activités de soutien moral, 
d’animation et de sensibilisation, 

ou encore aider dans les 
démarches administratives ou 
la gestion d’équipe. Chaque 
engagement, même modeste, 
a un impact. Rejoignez l’ADMR 
pour aider à améliorer le 
quotidien de vos voisins et 
contribuer à la solidarité locale. 
Contactez l’ADMR pour plus 
d’informations et pour devenir 
bénévole !

ADMR • Tél. : 05.63.41.81.02  
stsulpice@admrtarn.fr   
11 chemin de la Planquette 

NON au  
harcèlement 
Le numéro d’alerte 3018 est 
l’unique numéro pour alerter 
sur une situation probléma-
tique.

Élèves, parents, professionnels, 
utilisez ce numéro vert pour tout 
renseignement ou signalement. 
Numéro gratuit, anonyme et 
confidentiel disponible 7j/7, de 
9h00 à 23h00.
Dans chaque établissement 
scolaire, des coordinateurs  
harcèlement sont désignés,  
via le programme Phare.
Lors de la journée nationale de 
lutte contre le harcèlement du  
7 novembre, deux heures ont été 
banalisées pour sensibiliser tous 
les élèves du CE2 à la terminale 
et leur faire passer un question-
naire anonyme d’autoévaluation 
afin de recueillir la parole de 
manière systématique.

UNE VILLE SOLIDAIRE GRÂCE AUX ASSOCIATIONS  
AU GRAND CŒUR.

Les associations de la ville sont nombreuses à agir dans le champ 
de l’action sociale. Elles remplissent, grâce à leurs bénévoles, un 
rôle essentiel dans une ville solidaire. Un maillon indispensable qui a  
besoin de votre soutien. Quelques heures de son temps, des  
compétences spécifiques à partager, des dons financiers ou maté-
riels… il y a toujours une bonne façon d’aider ces associations et de 
tendre la main à leurs bénéficiaires. Car nous sommes tous, peut-
être, amenés un jour à avoir besoin d’une épaule.
Consultez l’annuaire des associations sur le site de la ville ou  
l’application StSulpice81 pour obtenir plus d’informations sur  
chacune et entrer en contact avec celle de votre choix !

Devenez bénévole à l’ADMR ! 
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Travaux

Route de Lavaur
Cet axe a été repris suite aux 
travaux menés par le Syndicat 
intercommunal des eaux de 
la Montagne noire (SIEMN) 
sur les réseaux d’eau et au 
raccordement du quartier au 
système de défense incendie. 
Les chemins du Camping et de 
Marquefave (passés en voie 
partagée avec limite de vitesse 
à 20km/h) ont fait l’objet d’une 
réfection complète.

 Coût total du chantier :  
 1 600 000 € 

 Nouveau poste de Police  
 municipale : 350 000 € 

 Rue du Capitaine  
 Beaumont : 1 300 000 € 



Décembre 2024 Saint-Sulpice-la-Pointe INFO11

FINALISATION DES 
ÉTUDES POUR  
LA RÉALISATION DE  
TRAVAUX DE RÉNOVA-
TION ÉNERGÉTIQUE DE 
L’ÉCOLE LOUISA PAULIN   
20 000€ 

Les études pour la rénovation 
énergétique de l’école Louisa 
Paulin se sont finalisées sur 
l’année 2024. Les travaux 
s’étaleront sur plusieurs 
années et débuteront en 
2025 par le changement 
des menuiseries de la partie 
ancienne de l’école. Les 
années suivantes, le système 
de chauffage sera remplacé 
et des travaux d’isolation 
du plafond seront menés. 
L’objectif de ce projet 
est d’améliorer le confort 
thermique pour les enfants 
et le personnel ainsi que de 
réduire la consommation 
énergétique très importante 
de ce bâtiment.

La collectivité a bénéficié 
pour ce projet de subventions 
de la part de l’État dans le 
cadre du Fonds vert et est 
accompagnée par la Banque 
des territoires au travers du 
dispositif Édu’Rénov.

RÉALISATION DE TRAVAUX 
DE REPRISE DU PLAFOND 
ET DE L’ISOLATION DES  
LOCAUX DE L’HARMONIE 
 70 000€ 

Les locaux de l’Harmonie ont 
été remis à neuf ! Des travaux de 
reprise du plafond, de peinture 
et d’isolation ont été réalisés sur 
les mois de mars et avril 2024.  
Le Tarot Club a été transféré 
dans ces locaux en prévision 
de la démolition de l’ancien 
Polyespace. Les associations 
bénéficient maintenant 
d’espaces qualitatifs pour leurs 
activités.

Études pour la réalisation  
d’un réseau de chaleur
Les études pour la création 
d’un réseau de chaleur se sont 
poursuivies sur 2024 avec la 
sélection d’un bureau d’études 
pour accompagner la commune. 
Elles continueront en 2025 avec 
un objectif de réalisation des 
travaux en 2026. Le projet vise à 
alimenter en chaleur 9 bâtiments 
publics en utilisant le bois 
comme source d’énergie.

CCAS - Espace Sicard Alaman 
11 Chem. de la Planquette 
Tél. : 05 63 34 10 50  
courriel : ccas@ccas81370.fr 

 Réfection voiries diverses :  
 100 000 € 

 Chemin d’Embrouysset : 
 40 000 € 

 Étude : 60 000 € 

Signature du dispositif Édu’Rénov 
en présence d’Éric Lombard, Directeur  
du groupe Caisse des dépôts. 
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PRÉVENIR  
LES POLLUTIONS 

Notre délégataire Suez a mis en 
place cet automne un filet anti 
macrodéchets sur le réseau 
pluvial. Pour limiter la pollution 
des rivières, il intercepte les 
déchets les plus volumineux 
avant qu’ils n’atteignent les 
cours d’eau. Un engagement 
qui œuvre à préserver la qualité 
de notre ressource locale.

Bientôt une centrale solaire  
sur les bâtiments municipaux
En septembre 2024 ont débuté les travaux annoncés sur  
la toiture de l’espace Auguste Milhès pour y installer des 
panneaux photovoltaïques. Ce chantier est la première phase de  
la construction d’une centrale solaire destinée à produire environ 
400 kWc d’énergie verte destinée à l’autoconsommation collective. 

Concrètement, l’électricité produite permettra de couvrir environ 75% des 
besoins électriques de tous les bâtiments communaux. 
Les travaux sont réalisés par deux entreprises saint-sulpiciennes et cette 
première phase de travaux s’achèvera au mois de janvier 2025. 

Les associations qui exerçaient leurs activités au sein de ce bâtiment ont 
été temporairement déplacées dans d’autres locaux pendant la durée du 
chantier pour des raisons de sécurité. 

La prochaine phase de ce projet sera la pose des panneaux sur le Centre 
technique municipal et se déroulera jusqu’au mois d’avril 2025.

Luttons contre 
les risques 
d’inondations  
en entretenant 
nos fossés et  
cours d’eau
L’entretien des fossés et des 
cours d’eau est une responsa-
bilité partagée. Chaque riverain 
d’un cours d’eau non domanial 
est propriétaire de sa moitié, de 
la berge jusqu’au milieu du lit.

Les récentes inondations dévas-
tatrices dans le Pas-de-Calais, 
en Ardèche et en Espagne nous 
rappellent l’importance de ce 
geste pour prévenir les risques 
d’inondation. 

Des fossés obstrués ou des cours 
d’eau encombrés peuvent entraîner 
des débordements graves en cas 
d’intempéries conséquentes ou 
prolongées. Un entretien simple et 
régulier, consistant à retirer ronces 
et débris, permet de garantir un 
écoulement naturel et de protéger 
notre commune.

Nous comptons sur votre vigilance 
et votre implication pour préserver 
notre environnement et la sécurité 
de tous.
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Suite à un concours de dénomi-
nation organisé cet automne, le 
futur Polyespace sera renommé 
L’Amassada. 

Une première phase invitait  
les Saint-Sulpiciens à proposer 
jusqu’à trois noms chacun pour  
désigner le futur vaisseau amiral  
de la jeunesse saint-sulpicienne.

Avec une centaine de propositions 
originales collectées dans les urnes 
et sur l’application StSulpice81, 
la commission extra-municipale 
a opéré une sélection de 5 noms 
pertinents que vous étiez invités à 
départager dans la seconde phase. 

C’est L’Amassada, avec 34,7% des 
voix, que vous avez plébiscitée, de-
vant L’Escale (28,2%) et Le Hangar 
(16,1%). L’Amassada, pour Assemblée 
en occitan, est un nom qui évoque 
le rassemblement, l’idée de commu-
nauté et de partage, tout en reven-
diquant la culture occitane de notre 
bastide et de notre jeunesse.

DÉBUT DES TRAVAUX

Les travaux de déconstruction de 
l’ossature du bâtiment actuel ont 
pris quelques mois de retard. 

Plusieurs raisons à cela : la néces-
sité d’approfondir certaines études 
techniques en tête pour dissocier 
l’ancien Polyespace de l’aile exploi-
tée par les pompiers. 

Pour que le projet coûte le moins 
possible aux Saint-Sulpiciens,  
la commune recherche aussi de 

nouvelles subventions et entame 
des négociations avec l’État en ce 
sens, dans un contexte budgétaire 
insécurisant. 

Aussi, l’opportunité se présente de 
connecter le bâtiment à un réseau 
de chaleur-bois en projet, et donc 
de réaliser des économies sur les 
futures dépenses énergétiques du 
bâtiment.

Retour sur la réunion publique sur l’Arçonnerie 

Le 21 novembre, le groupement Demathieu Bard Immobilier, Tarn 
Habitat et Le Col a présenté l’avancement de son projet de quartier 
sur la friche industrielle de l’ancienne Arçonnerie, en cœur de ville, lors 
d’une réunion publique ayant attiré une soixantaine de participants.

Le futur quartier, combinant 
habitat et espaces publics, a 
été présenté comme “ouvert, 
spacieux et connecté”. Plusieurs 
phases de concertation auront 
lieu avec les riverains, notamment 
sur l’aménagement des espaces 
communs et la muséographie liée 
au passé industriel du site.
Le projet doit faire l’objet d’un 
dépôt de permis de construire 
sur cette fin d’année, en tenant 

compte de l’avis de l’architecte 
des Bâtiments de France. 

Le conseil municipal du 12 
décembre a acté la vente des 
terrains par l’Établissement 
public foncier d’Occitanie au 
groupement.

La commercialisation débutera 
au printemps 2025, pour une 
livraison escomptée en 2027.

Polyespace devient... L’Amassada !
C’est votre choix !

Les Saint-Sulpiciens ont choisi le futur nom de Polyespace !
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Environnement
Plus fraîche ma ville !
Labellisée ”Villes et villages fleuris” ✿✿, notre 
“Petite Ville de demain” vient d’être retenue dans 
le cadre d’un appel à manifestation d’intérêt “Plus 
fraîche ma ville” lancé par l’ADEME Occitanie. 
C’est la volonté de la ville de lutter contre les îlots 
de chaleur urbains qui est ici reconnue par ce 
programme.

Concrètement, la ville s’est engagée dans un 
plan pluriannuel d’actions, qui vient compléter sa 
politique globale de transition écologique, pour 
désimperméabiliser les sols et renaturer les espaces 
publics. Les principaux chantiers à venir d’ici 2027 : 
requalification du square des 3 musiciens, renaturation 
des abords de la route de Lavaur, création d’îlots de 
fraicheur verticaux dans la cour de la médiathèque et 
place Jeanne d’Arc, végétalisation de la cour de l’école 
Marcel Pagnol et  de ses abords chemin de la Planquette… 

PLANTEZ ! C’EST PERMIS

Envie de 
participer à 
l’amélioration 
de votre cadre 
de vie en 
végétalisant 
la bordure 

extérieure de votre logement, 
les pieds des arbres en ville 
ou les petits espaces vacants 
de votre rue ? 

Participez vous aussi à la 
réintroduction de la nature 
et de la biodiversité dans 
l’espace public et à la lutte 
contre les ilots de chaleur 
urbains ! Demandez au service 
Cadre de Vie de vous délivrer 
un Permis de planter. Il vous 
fournira une liste d’essences 
recommandées en fonction de 
l’exposition et du sol, ainsi que 
tous les conseils nécessaires à 
l’entretien des végétaux. 
En famille, entre amis ou entre 
voisins, œuvrons à créer un 
environnement urbain plus vert 
et agréable et réinvestissons 
l’espace public !

Schéma directeur immobilier et 
énergétique (SDIE)

La commune possède un 
patrimoine immobilier significatif, 
parfois vieillissant et énergivore. 

Un diagnostic est en cours de 
réalisation afin d’élaborer une 
stratégie immobilière visant à la 
sobriété énergétique des bâtiments, 
à l’optimisation des surfaces des 
bâtiments et à l’adéquation de 

ceux-ci avec les besoins et  
évolution de la population.
Le Schéma directeur immobilier 
et énergétique (SDIE) est le 
document stratégique qui guide la 
gestion et l’optimisation des biens 
immobiliers et des consommations 
énergétiques.

Concrètement, un SDIE aide 
les collectivités à adapter leurs 
bâtiments et leur consommation 
d’énergie aux besoins actuels et 
futurs, en intégrant des solutions 
comme la rénovation énergétique, 
l’optimisation des espaces ou 
encore l’utilisation des énergies 
renouvelables. C’est un outil clé pour 
concilier développement, économie 
et respect de l’environnement. 

L’ADEME et le programme ACTEE 
nous soutiennent dans ce travail.
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Sécurité
Attention aux 
cambriolages !
Les cambriolages ont augmenté 
dans le Tarn de plus de 17 % par 
rapport à l’année dernière. En 
cette période propice aux vols 
par effraction, adoptez les bons 
réflexes :  

• Signalez tout comportement 
suspect en appelant le 17 et gardez 
le réflexe Police municipale.
• Ne laissez pas vos portes et 
fenêtres ouvertes, fermez vos volets. 
Équipez votre porte d’un système 
de fermeture fiable et ne laissez pas 
de clé sur la serrure intérieure d’une 
porte vitrée.
• Ne cachez pas vos clés à 
l’extérieur, même pour les laisser  
à un ami.
• Si vous le pouvez, installez des 
équipements adaptés et agréés 
(volets, grilles, éclairage programmé, 
détecteur de présence, systèmes 
d’alarme).
• Ne facilitez pas l’intrusion des 
cambrioleurs : mettez sous clé 
vos échelles, outils de bricolage et 
objets de valeur.

Si vous vous absentez : 
• Signalez à la Police municipale 
votre départ en vacances via  
le formulaire “Opération tranquillité 
vacances” disponible sur le site de 
la ville. 
• N’annoncez pas vos dates de 
vacances sur les réseaux sociaux 
ou votre messagerie (vocale ou 
courriel).
• Demandez à une personne de 
votre entourage de passer chez 
vous pour récupérer le courrier et 
ouvrir/fermer vos volets si vous vous 
absentez.

OPÉRATION 
TRANQUILLITÉ 
VACANCES 

En cas d’absence, même de 
courte durée, adoptez les bons 
réflexes ! Le dispositif Opération 
tranquillité vacances est toujours 
actif.

Inscrivez-vous en ligne :
www.saintsulpicelapointe.fr/
operations-tranquillite 
pour signaler votre absence aux 
forces de l’ordre qui veilleront sur 
votre domicile.

SÉCURITÉ ROUTIÈRE

Avec le passage à l’heure d’hiver, 
la nuit enveloppe la ville plus tôt. 
À l’heure des sorties d’école et 
du travail, les usagers de la route 
sont moins visibles.

En cette période, automobilistes, 
ralentissez ; cyclistes et piétons, 
devenez plus visibles ! 

DÉMARCHAGE 
COMMERCIAL 
SUR  
LA COMMUNE

Attention aux démarchages 
frauduleux ! Il est rappelé que 
le démarchage commercial 
est interdit dans la ville, sauf 
autorisation expresse délivrée 
par la municipalité. 

En cas de doute, contactez 
la Police municipale.

Police municipale • 3 place Soult  
Tél. : 05 63 40 22 06  
ou 06 17 43 46 27

ENGAGEZ-VOUS !

La participation citoyenne 
est un dispositif porté par la 
gendarmerie qui associe les 
habitants à la politique de 
prévention et de sécurité de la 
commune. Tout citoyen peut se 
porter volontaire pour devenir 
référent de la gendarmerie et 
ainsi lui signaler tout agissement 
suspect. Dans chaque quartier, 
nous avons besoin de vous !  
+ d’infos : 05 63 40 22 06 ou 
participation.citoyenne@ville-
saint-sulpice-81.fr
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Un avenir ensemble pour Saint-Sulpice
Un avenir menacé pour nos aînés.
La colère nous anime face à un coup de théâtre politique dont les répercussions touchent 
directement Saint-Sulpice-la-Pointe. 
Le renversement du gouvernement a entraîné l’annulation du Projet de Loi de Financement de la 
Sécurité Sociale 2025, privant notre pays d’une avancée cruciale pour le soutien aux EHPAD.
Cette décision a des conséquences graves. L’EHPAD «Chez Nous», établissement emblématique et 
lieu de vie pour nos aînés, est directement menacé. Les 100 millions d’euros initialement prévus pour 
renforcer les établissements médico-sociaux à l’échelle nationale ne seront pas alloués. 
Conséquence : un déficit budgétaire qui compromet gravement la qualité des soins, les conditions de 
vie des résidents.
Cette volte-face de LFI et du RN est une véritable trahison : envers nos aînés, leurs familles,  
les personnels soignants et, plus largement, envers le pacte social qui nous unit. Depuis trop 
longtemps, les EHPAD souffrent d’un sous-financement chronique, et cette décision ne fait 
qu’aggraver la situation. Aux élus de LFI et RN qui ont agi par soif de pouvoir : prenez conscience  
des conséquences de vos actes ! Votre calcul politicien met en péril des centaines d’établissements  
et fragilise notre tissu social et local.
Nous ne resterons pas spectateurs. Nous engagerons un dialogue avec tous les acteurs concernés 
pour défendre notre EHPAD. Nous vous tiendrons informés des actions engagées pour préserver ce 
lieu de vie essentiel à notre commune.
Nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d’année et réaffirmons notre engagement pour 2025 à 
défendre nos valeurs de solidarité et d’humanité, sans jamais baisser les bras.

Saint-Sulpice Active et Citoyenne
2024, année la plus chaude de notre histoire. Il faut agir vite pour lutter contre le dérèglement 
climatique. Pourtant les accords internationaux restent timides. En France, le fonds vert destiné à 
soutenir les collectivités qui s’engagent dans la transition écologique risque de disparaître. 
La censure de Michel Barnier n’offre qu’un court répit. Les équilibres budgétaires des collectivités sont 
mis à mal par une nouvelle cure d’austérité de 5 milliards d’euros. 
Il faut changer notre manière d’investir : être sobre dans nos projets, rénover plutôt que démolir par 
exemple. Le projet de Polyespace aurait pu être mené dans cet état d’esprit. 
Dans ce contexte, le budget communal 2025 risque de se traduire par un nouvel effort fiscal avec  
des recettes en berne, des dépenses en augmentation et de graves menaces sur le service public.

Saint-Sulpice c’est vous
Le groupe politique “Saint-Sulpice c’est vous” n’ayant pas transmis d’expression libre pour ce magazine 
municipal, nous sommes donc dans l’impossibilité de publier leur texte.
 

Expression 
politique

L’article L2121-27 du Code général des collectivités 
territoriales fixe une obligation légale de réserver, 
dans le magazine municipal, un espace d’expres-
sion aux groupes politiques composant le conseil 
municipal. 
Le contenu de ces articles est de la seule responsa-
bilité de leurs auteurs.
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SAINT-SULPICE TOUJOURS ACTIVE ET SPORTIVE

Le 10 octobre dernier, la labellisation de notre 
“Ville active et sportive” a été confirmée à deux 
lauriers (sur quatre). Ce 2ème laurier obtenu dès 

2019 permet d’obtenir certains financements (par exemple de 
l’Agence nationale du sport qui a contribué à la création du terrain 
de Foot5 à Moletrincade) et vient reconnaître le travail du service 
Animation de la ville et vie associative ainsi que la dynamique des 
50 associations sportives de la commune.

L’année du Conseil municipal  
des jeunes
Installé depuis un an, le CMJ est composé de 17 conseillers juniors 
âgés de 11 à 15 ans. Nos jeunes élus se sont réunis une fois entre 
chaque vacances scolaires de décembre 2023 à juillet 2024 
puis, à leur demande, toutes les 3 semaines pour faire avancer 
concrètement les projets élaborés. 

Trois mesures thématiques doivent désormais émerger sur la 2ème année 
de leur mandat :
1. Sur l’Environnement, le projet “information et sensibilisation au 

compost” avance grâce au travail en cours avec une école de 
marketing d’Albi pour créer des outils pédagogiques.

2. Sur la Santé-Sécurité, le projet “parcours de santé” fait l’objet d’une 
réflexion sur les équipements à installer sur une ancienne ligne de 
chemin de fer que les jeunes élus ont repérée.

3. Sur le Social-Sociétal, place aux “après-midis intergénérationnels” 
dont les activités ont été choisies et la communication en cours de 
mise en place.

Notre CMJ participe aussi régulièrement aux cérémonies 
commémoratives de la ville pour entretenir le devoir de mémoire. Très 
vite viendra la préparation du renouvellement du mandat de deux ans 
pour les conseillers-sortants et les futurs candidats.

Rendez-vous au 
Tropik’ado !
Depuis cet été, les adolescents 
de la ville prennent possession de 
l’ancien poste de Police municipale, 
dans le parc Georges Spénale, 
devenu leur nouveau local jeunesse. 

Aménagé progressivement en 
fonction de leurs besoins (mobilier, 
babyfoot, tv…), ils le personnalisent 
aussi, accompagnés par leurs 
animateurs et des intervenants 
extérieurs. 
La fresque réalisée a naturellement 
fait émerger le nom de ce lieu : 
Tropik’ado
Ce point de ralliement pour les 
soirs (16h-18h), les mercredis et les 
vacances scolaires se déplace aussi 
au collège Pierre Suc les mardis et 
jeudis pendant la pause méridienne.
Projets de développement, jeux et 
partage, loisirs créatifs, activités 
sportives du quotidien conçus pour 
et par les ados sont aussi complétés 
par des événements d’ampleur, 
comme l’organisation de voyages 
à Barcelone et Najac financés par 
les Chantiers Loisirs Jeunes (en 
partenariat avec la CAF) ou la visite 
du Pic du Midi avec la MJC.

Pour toutes informations, 
n’hésitez pas à contacter 
Camille ou Théo par mail 
à jeunesses@ville-saint-
sulpice-81.fr ou directement sur 
place.

Jeunesse



Décembre 2024 Saint-Sulpice-la-Pointe INFO19

Le recensement démarre le 16 janvier. Si vous êtes recensé cette année,
vous serez prévenu par votre mairie.

en partenariat 
avec votre commune

n°
 im

pr
im

é 
: 1

54

le-recensement-et-moi.fr

Répondre au recensement, 
c’est utile pour construire 
demain ! 
Encore plus simple par internet



Raphaël Bernardin, maire,  
et le Conseil municipal  

de Saint-Sulpice-la-Pointe  

vous souhaitent  
une année pleine 

d’énergie...

et vous convient  
à la présentation des vœux 
le samedi 18 janvier à 11h  

salle René Cassin

saintsulpicelapointe.fr

2025  
renouvelable !


